

ABSTRAK

ENY LESMANA MANURUNG. NIM : 3103122013. DIVERSIFIKASI MATA PENCAHARIAN PETANI BAWANG MENJADI PENANGKAP IKAN PORA-PORA DI DESA SIMANINDO KECAMATAN SIMANINDO KABUPATEN SAMOSIR.PROGRAM STUDI PENDIDIKAN ANTROPOLOGI , FAKULTAS ILMU SOSIAL, UNIVERSITAS NEGERI MEDAN, 2014.

Penelitian ini mengenai mata pencaharian yang merupakan ciri dari sistem ekonomi pedesaan dengan mengambil daerah penelitian di Desa Simanindo Kecamatan Simanindo Kabupaten Samosir. Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan pendekatan deskriptif yang bertujuan untuk memahami dan mendeskripsikan bagaimana pola mata pencaharian masyarakat. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah observasi dan wawancara kepada masyarakat pesisir Danau Toba yang mengalami diversifikasi mata pencaharian..

Hasil penelitian menunjukkan bagaimana strategi dalam memenuhi kebutuhan saat menghadapi kendala yang terjadi pada salah satu komoditi tanaman pada sektor pertanian yaitu, tanaman Bawang yang menjadi andalan pertanian di Desa Simanindo. Seiring dengan hal tersebut maka tingkat pendapatan petani juga menurun. Hal ini dibuktikan dengan adanya usaha masyarakat petani yang menggeluti usaha non sektor pertanian sebagai mata pencaharian sambilan (*part time*) atau dapat dikatakan sebagai mata pencaharian tambahan. Berbagai masalah yang sering dialami oleh petani tersebut pada umumnya disebabkan oleh kondisi tanah dan cuaca yang tidak cocok untuk pertanian komoditi Bawang.

Dari hasil penelitian menyimpulkan masyarakat memecahkan masalah kehidupan ekonomi melalui kegiatan perekonomian melalui diversifikasi mata pencaharian untuk mempertahankan kelangsungan hidupnya dan tetap bekerja keras di lahan sendiri dengan mengganti jenis tanaman menjadi jagung, cabe maupun tomat. Bentuk dari pekerjaannya yang sifatnya kondisional, dimana jenis pekerjaan dilakukan berdasarkan kondisi nyata yang sedang dihadapi sesuai potensi alam yang tersedia, selain pemanfaatan sumber alam juga sumber daya manusia yang harus dilakukan terus-menerus sampai pada titik kesejahteraan.

Kata Kunci : Diversifikasi Mata Pencaharian, Petani Bawang, Strategi